

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2026**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **07**

Composante : **UFR LLSHS**

Profil court : Linguistique française et appliquée, langue(s), langage et société

Mots clés: Préparation orthophonie, linguistique française, linguistique appliquée, linguistique sociale

Short Profile: French and applied linguistics; language(s), speech and society

Keywords : Preparatory program for speech-language pathology school admission, French linguistics, applied linguistics, social linguistics

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement : UFR LLSHS

Lieu(x) d'exercice : Université Sorbonne Paris Nord, 99 Avenue Jean-Baptiste Clément 93430 Villetaneuse

Description

La personne recrutée interviendra dans les formations suivantes :

- Formation « préparation à l'entrée en école d'orthophonie ». Une bonne connaissance des conditions d'accès aux CFUO (centres de formation universitaires en orthophonie), ainsi que des types d'exercices demandés est attendue. À terme, la personne recrutée devra assumer la coordination de cette formation.
- Master de sciences du langage « Linguistique française et francophonie » (L2F). Une participation active à la partie professionnalisante du master L2F (encadrement de stages, travaux sur projets, partenariats) sera attendue.
- Licence de Lettres modernes : enseignements portant sur l'introduction aux niveaux de description appliqués au français et enseignements portant sur la linguistique sociale (analyse du discours et/ou sociolinguistique, et/ou pragmatique et énonciation et/ou analyse interactionnelle).

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d'enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l'université.

Contact : Sylvain LOISEAU

Fonction : Directeur du département

Mail : sylvain.loiseau@univ-paris13.fr

Site Web : <https://llshs.univ-paris13.fr/formations>

Recherche :

Unité de recherche : UR 7338 Pléiade

Adresse : Campus Condorcet, 5 cours des Humanités, Aubervilliers.

Description

La personne recrutée sera rattachée à Pléiade, unité de recherche pluridisciplinaire de l'Université Sorbonne Paris Nord. Elle pourra choisir un axe principal et un axe secondaire parmi les 4 axes de l'unité dont la présentation est accessible sur le site (<https://pleiade.univ-paris13.fr>), sans s'interdire des collaborations avec d'autres axes. Elle contribuera aux recherches en cours des spécialistes de linguistique française de l'Unité dans une perspective relevant des rapports entre langue(s), langage et société, portant notamment sur les dynamiques plurilingues dans les aires francophones, et les enjeux culturels, politiques et sociaux des politiques linguistiques et éducatives relatives aux langues minorées / d'héritage en France et dans la francophonie.

Les notions de marges, de patrimoines linguistiques et d'hybridations linguistiques pourront permettre aussi des collaborations avec des linguistes de Pléiade travaillant sur d'autres aires linguistiques (en particulier hispanistes et anglicistes) et de s'inscrire dans le thème de recherche fédérateur de Pléiade qui concerne actuellement les « marges créatrices », étudiées dans une approche pluridisciplinaire et au travers des humanités numériques.

En outre, elle pourra participer aux activités et publications de la revue en ligne de l'unité, Itinéraires. Littérature, textes, cultures (<https://journals.openedition.org/itineraires/>) et au séminaire « Itinéraires de la traduction », au sein de l'axe 4 de Pléiade.

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr>

Contact : Corinne LUXEMBOURG

Fonction : Directrice de l'unité

Mail : corinne.luxembourg@univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: UFR LLSHS

Address: Université Sorbonne Paris Nord, 99 Avenue Jean-Baptiste Clément 93430 Villetaneuse

Description:

The successful candidate will teach in the following programs :

- Preparatory program for speech-language pathology school admission. A solid understanding of the admission requirements for CFUO (university-based speech therapy training centers) and the types of exercises candidates must complete is expected. In the long term, the recruited person will be required to take on the coordination of this program.
- Master's degree in Language Sciences, French Linguistics and Francophonie (L2F). Active participation in the professionalization components of the L2F master's program (internship supervision, project-based work, partnerships) will be expected.
- Bachelor's degree in Modern Literature. Teaching will include introduction to levels of linguistic description applied to French; social linguistics (discourse analysis and/or sociolinguistics, and/or pragmatics and/or interactional analysis).

Teaching and administrative responsibilities cannot be assumed by newly appointed lecturers during the first two years of recruitment (training period) during which they benefit from the teaching service release scheme (64 hours equivalent to tutorials in the 1st year and 32 hours equivalent to tutorials in the 2nd year) in order to support them in their integration within the university.

Contact : Sylvain LOISEAU

Fonction : Directeur du département

Mail : sylvain.loiseau@univ-paris13.fr

Site Web : <https://llshs.univ-paris13.fr/formations>

Research:

Research Unit : UR 7338 Pléiade

Description :

The recruited candidate will be affiliated with Pléiade, a multidisciplinary research unit at Université Sorbonne Paris Nord. He or s he will choose a primary and a secondary research axis from among those presented on the laboratory's website, while remaining open to collaborations across axes.

He or she will contribute to ongoing research conducted by the unit's French linguistics specialists, particularly in areas involving relationships between language(s), speech, and society. This includes work on multilingual dynamics in Francophone regions and on the cultural, political, and social issues surrounding linguistic and educational policies related to minoritized/heritage languages in France and throughout the Francophonie.

Themes such as marginality, linguistic heritage, and linguistic hybridization may also facilitate collaborations with Pléiade linguists working on other linguistic areas (especially in Hispanic and English studies). These topics align with Pléiade's current overarching research theme, “creative margins,” explored through a multidisciplinary approach and digital humanities perspectives.

Additionally, the candidate may take part in the activities and publications of the unit's online journal Itinéraires. Littérature, textes, cultures and in the seminar “Itinéraires de la traduction,” within Axis 4 of Pléiade.

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr>

Contact : Corinne LUXEMBOURG

Fonction : Directrice de l'unité

Mail : corinne.luxembourg@univ-paris13.fr